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様式第３号（第７条関係） 

 

  

 会  議  録 

 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   令和５年度第１回水戸市下大野市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時  

令和５年６月 29 日（木）10 時 00 分から 11 時 30 分まで 

 

３ 開催場所 

    下大野市民センター 学習室 

 

４ 出席した者の氏名 

 (1) 委員  

    田山信美， 後関圭子， 鴨川正則， 檜山みち子, 田村 悟 

 (2) 執行機関  

    清水健司， 田山繭子 

  

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和４年度事業報告及び利用状況について(公開) 

（2）令和５年度運営方針及び重点目標について（公開） 

  (3）令和５年度募集状況について（公開） 

   (4) 令和５年度事業計画（案）について（公開） 

(5) その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。）  

   ０名 

 

８ 会議資料の名称 

    令和５年度第１回水戸市下大野市民センター運営審議会 

 

 

９ 発言の内容   
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  １．開会 

執行機関       皆様こんにちは。本日はたいへんお忙しい中，お集まりいただきまして誠にあ 

りがとうございます。ただいまから令和５年度第１回水戸市下大野市民センター

運営審議会を開催いたします。 

 

２．会長あいさつ （会長欠席のため 副会長あいさつ）          

執行機関       本日の出席者を確認いたします。運営審議委員６名のところ５人が出席という

ことで，水戸市市民センター条例第 12 条２項により審議会の成立を報告いたし

ます。    

これより議事進行は副会長に議長となって頂きお願いしたいと思います。なお，

会議の内容の議事録を作成するため録音をさせて頂きます。また議事録署名人を

今回は    委員，    委員にお願いしたいと思いますが，よろしいでしょうか。 

                                ― 異議なしの声 ― 

 

議  長       それでは，議題に入らせて頂きます。（１）「令和４年度事業報告及び利用状

況について」事務局から説明願います。 

執行機関       ― 資料に基づき説明 資料１～４ページ参照― 

         （年度の前半はコロナ感染症の拡大もあって制限が多かったが，後半に入り

感染防止対策をした上で，イベント等を再開することができた。施設利用者も

コロナ前の８割程度回復してきた。） 

議  長       ただいま，事務局より（１）「令和４年度事業報告及び利用状況について」の

説 

明がありましたが，何か御意見ございますか。 

議  長       特に質問等はありませんか。無いようですので，議題の（１）については，以

上でよろしいですか。 

― 異議なしの声 ― 

 

議  長       では，（２）「令和５年度運営方針及び重点目標について」事務局から説明願

います。 

執行機関       ― 資料に基づき説明 資料５～７ページ参照― 

           （運営方針では感染症対策を取りつつ地域活動の再開と自然災害への警戒強化

をはかること。重点目標では地域の特性を生かした交流の拡大。さらに地域学校

協働活動への取組を，別紙により説明した。） 

議  長       ただいま，事務局より（２）「令和５年度運営方針及び重点目標について」の 

          説明がありましたが，何か御意見ございますか。 

委  員       地域コミュニティ活動の活性化で，川又地区の農業組織の活動報告がありまし 

たが，平戸地区においても同様に，ニンニクの収穫体験を通して，交流活動を行

ってきました。今年はまだ実施はかなわなかったけど，来年から復活して，バー
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ベキューなども行っていくということを，報告しておきます。 

執行機関       過日，自治会の役員会で，学校との協働活動事業を説明した際に，各地区でク

リーン作戦を実施していて，それに小学生も参加できる環境を整えられれば，取

組やすいのではと意見を頂いたが。 

委  員       実際に年間で２回から３回実施しています。今までは大人だけだったが，声を 

かければ容易なことではないか。 

委  員       今の活動の回数を増やすなり拡大していけば，小学生とも一緒にできると思い 

ますが。 

執行機関       地区の活動なのでお任せしますが，新たに行うというより，既存の活動の中で

小学生を取り込んでいったほうが良いのではないでしょうか。 

委  員       地区でやって頂けるなら，そこへ小学生が参加することは問題ないと思います。 

地区の清掃活動を一斉にやるということはないですか。 

執行機関       地区の事情もあり一斉にやることはなくて，６つの町内会がそれぞれ行ってい

ると伺っています。 

委  員       川又地区では年２回，自宅からゴミの集積所までの道路のごみ拾いを，ボラン 

ティア袋を配布されて行っている状態です。 

執行機関       親子間の交流にもなるし，地域にどんな小学生がいるのか，どんな大人がいる

のかを確かめ合うのも有意義なので，町内会にも子供の参加を働きかけていきま

す。 

委  員       平戸町は町内会主催ではなく，グリーンネット（多面的農業組織）主体で道路 

の清掃や道路わきの除草を，大規模に定期的にやっています。そして除草した後

に，住民が缶拾いを行うクリーン作戦を行っています。川又地区でも同じだと思

うけど。 

執行機関       地域によって子供がいない地域もあるし，条件も違うところなので，できる範

囲で進めていただければありがたいです。 

           もう一つ情報の共有化という点で，現在，学校から保護者への不審者情報など

の伝達はそれぞれ整備されていると聞きますが，地域として，せめて地区役員に

はそのような情報が発信できて，地域として見守りができることが必要と思って

います。先日の役員会で尋ねたところ，機材や情報管理の理解の点で，まだ一様

の対応には時間がかかるようなので，地道に説明してまいります。 

委  員       小学校の方は，どうなんでしょうか，保護者の間なんかの連絡ツールなどは。 

委  員       水戸市のメールマガジンなどの情報を活用できているかと思いますし，市民セ 

ンターとかにも情報が流れるようになっています。また先ほどの清掃活動の件で

大人と児童の顔をつないでいただいて，不審者の情報が出た時などに，地域の人

が見守ってくれれば安心できると思います。 

           コロナ禍前だとスクールガードなどの活動もあったが，まだ再開はできない。

今，不審車両の情報もある中，登下校時に地域の方に児童を見守ってもらえれば

確かにありがたいことです。 
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           地域性など取り巻く環境の変化もあって，保護者が車での送迎も多くて，学校

としては安心はできるのですが，それ以外の様々な児童へ対処のためには，地域

の方の協力はありがたく，感謝しています。 

執行機関       PTA やおやじの会，子ども会育成会等の活動はどうでしょう。 

委  員       運動会等の行事で手伝いをもらっています。 

           地域学校協働活動のモデル地区とはなりましたが，何をやっていけばいいのか。

実は今日は水戸市の一斉あいさつ運動の日でした。そこで,中学校登校前に各小

学校に生徒が寄って，あいさつ運動をしようと常澄中学校に提案したところ，他

の小学校からも賛同を得ました。中学校の試験の関係で今回は無理だったのです

が，中学校でも管内の小中学校の連携は，しっかりやっていくことに理解されて

いるようです。 

委  員       今不審者情報の話がありましたが，今は子どもと親，地域とのコミュニケーシ 

ョンが減ってるので，あいさつ運動の難しさもあります。好意で声をかけても不

審者扱いされる場合もあるし，地域ぐるみでコミュニケーションを図る機会をつ

くることが大切だと思いました。 

委  員       「こんにちは」のあいさつ程度なら子どもも返してくれるが，知らないおじさ 

んがそれ以上の踏み込んだ声掛けをすれば，警戒されてしまいますよね。 

委  員       私は育成会活動をしていて生徒とも交流があるので，自然に会話もできますが，

初めての方は難しいところがありますね。 

委  員       自分自身，子どもを育てるようになると声をかけることもあるけど，独身の頃

は下手に関わり合いを持ちたくないという人の気持ちもわかります。 

執行機関       イベントを再開していく中で，顔を合わせられる，顔を覚えるというのが重要

であり，自治会にもそのような環境をつくれるよう話しかけてまいります。 

議  長       他に質問等はありませんか。特に無いようですので，議題の（２）については，

以上でよろしいですか。 

― 異議なしの声 ― 

 

議  長       では，次に（３）「令和５年度募集状況について」事務局から説明願います。 

執行機関        ― 資料に基づき説明 資料８ページ参照― 

            （お月見会では，避難所開設体験の実施など，内容を拡充していきたい） 

議  長       ただいま，事務局より（３）「令和５年度募集状況について」の説明がありま

し 

たが，何か御意見ございますか。 

委  員       今，避難所設置体験の話があったのですが，小学校も「学校へようこそ」とい

う事業の中で，地域の方も自由に参加できるものを復活させようとしています。

そこで，子どもたちにも防災教育が非常に重要なので，避難所開設などを市に相

談しているところです。地域でも計画がされているようですが，学校でも子ども

の縦割り事業の一環として実施したいとも思っています。先ほどの地域学校協働
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活動にもつながると思うので，よろしくお願いいたします。 

執行機関       地区会の方にも，それも視野に入れて説明しており，学校の理解を得られれば

心強いし，実現できるよう努力してまいります。 

委  員       昨年実施したような給水タンクの組み立てなどを，学校でやって防災意識を高

めてもらうのもいいのでは。 

執行機関       現実としては，避難所となるところでの使用が考えられるのですが，意識を高

める上では検討してまいります。 

委  員       学校でも簡易的な資材を市から借りて実施するときもありますので，地域の方

が来て頂いて，地域を挙げての防災活動とすることも可能なのでしょう。 

委  員       市民センターにあるものを学校に持って行って，教材とすることもよいですよ

ね。 

執行機関       地域の方も加わってくれれば，地域交流の面からも，有意義なものとなると考

えます。また，あらかじめ気象予報の確認をした上で，ここにある資材，発電機

や照明などを地域団体に貸し出して，メンテナンスや使用訓練にも，役立てられ

れば，災害がなく使わないことに越したことはありませんが，段ボールの中の資

材も日の目を見ることができると思います。 

委  員       いざというときに使えないと言うと，問題がありますからね 

委  員       様々なイベントで利用して，練習をすることが必要ですね。 

執行機関       それによって，地域の役員なりが参加して交流できることも目的の一つです。

ということも，自治会の役員会でもお話ししております。 

議  長       他に質問等はありませんか。特に無いようですので，議題の（４）については，

以上でよろしいですか。 

― 異議なしの声 ― 

 

議  長       では，次に（５）「その他」になりますが，特に事務局からは無いとのことで

すが，皆様からございますか。 

委  員       小学校で校庭の除草など，保護者が参加する奉仕活動があると思いますが，除

草作業などは人も少なく大変に思うのですが，これに地域の方のお手を借りると

言うことも，学校と地域の交流も深まるのではないでしょうか。 

委  員       先ほどの協働活動作業につながるのですが,今年も２回予定しているのですが，

グラウンドの土を入れ替えたことや，日頃の手入れの継続であまり草も伸びず，

外部の方が草刈り機を持参してきて頂いても，ありがたいことですが，正直あま

りお手伝い願うことがありません。ただ，夏休み明けに通学路の除草については

保護者の方にお願いしたところです。 

委  員       児童も少なくなってきているし，以前は保護者夫婦が参加して作業を行ってい

たというのもあったので，人出の部分で心配していました。 

委  員       花壇などもきれいになっていますよね。 

委  員       用務員さんも丁寧に作業してくれてまして，きれいに整備されています。 
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           また，校庭に桜の木も少なくて寂しいこともあり，アジサイを地域の方に植え

ていただいております。また，タイムカプセルを復活させたいと思っております。

８年間経過して 20 歳に開けられる思い出を残してやりたいと考えております。 

議  長      他に御意見なければ，議事を終了させて頂きたいと思います。 

執行機関       長時間にわたり御審議いただきまして，誠にありがとうございました。 

          本日は建設的な御意見をいただき活発な意見交換もできました。小学校さんとは 

これまでに増して共同活動を推進しながら，地域の自治会活動とともに市民センタ 

ー運営に努めてまいりますので，今後ともどうぞ御指導・御協力のほどよろしくお 

願いいたします。 

 以上をもちまして,令和５年度第１回下大野市民センター運営審議会を終了させ 

ていただきます。 

本日はお忙しい中をお集まりいただきまして，誠にありがとうございました。 

 

全  員      ありがとうございました。                

 

 

 


